

Wildenstein / Baptêmes de plongée au lac

Le grand plongeon

L'école de plongée de Cernay a offert vendredi des baptêmes de plongée à treize enfants en difficultés sociale et familiale âgés de 13 à 16 ans et dépendants de l'association ARSEA.

■ L'association Action éducative en milieu ouvert (AMEO) de Colmar et l'internat du Centre de la Ferme de Riedsheim sont chapeautés par l'Association régionale spécialisée d'éducation et d'animation (ARSEA) dont le siège est à Strasbourg. L'association mère regroupe 37 établissements pour environ 1000 salariés en Alsace. Enfants, adolescents et adultes handicapés sont pris en charge suite à une mesure éducative ou judiciaire ordonnée soit par le conseil général, soit par le juge des enfants.

Huit Colmariens et cinq Mulhousiens, sur la base du volontariat, ont ainsi pu accéder à cette discipline peu commune au grand public sans un sérieux entraînement. Les enfants ont bénéficié d'un stage de trois jours à la piscine de Cernay encadré par la dynamique équipe de l'école de plongée de la cité des cigognes. Le président Gabriel Fimbel souligne que des partenariats existent depuis 2002 entre l'école de plongée, l'établissement La Ferme et l'AEMO, ainsi qu'avec d'autres associations pour handicapés moteurs ou mentaux: «*Nous avons trente moniteurs dont douze spécialisés dans la formation pour enfants, notre école regroupe 130 membres, dont quarante enfants. Malheureusement, malgré la démocratisation de la plongée, il est de plus en*



Prêts pour le grand plongeon! (Photo DNA)

plus difficile de plonger en milieu naturel dans les Vosges. Le lac de Kruth-Wildenstein est le seul plan d'eau qui nous permette des plongées en milieu naturel, alors qu'il y a 20 ans, nous avions 17 plans d'eau à notre disposition».

De la piscine au milieu naturel

Les visages des enfants étaient quelque peu tendus, vendredi soir, malgré leur fanfaronnade. Pas facile, tout d'abord, d'enfiler une combinaison pour Raphaël, de marcher à reculons palmes aux pieds et bouteille sur le dos

jusqu'à l'eau pour Mike. La plongée prévue était d'environ 20 minutes à trois mètres de profondeur. D'aucuns trouvaient l'eau trop froide, sensation plus due au stress qu'à la température! Chaque enfant, accompagné d'un moniteur personnel, les dernières recommandations bien révisées, a effectué le grand plongeon. Certains sont ressortis rapidement, un peu crispés, d'autres ont eu le courage de rester sous l'eau plus longuement, à observer les poissons dans l'eau claire du lac et à découvrir des sensations inconnues. Audrey, la seule fille du groupe, n'a aucunement démerité.

A la découverte de soi

Mais quel que soit le temps passé dans les profondeurs du lac, tous les enfants ont réussi leur pari. Une victoire sur eux-mêmes, une confiance en soi retrouvée, un apprentissage et une écoute attentive aux règles strictes. Educateurs, moniteurs, enfants se sont retrouvés à la nuit tombée autour d'un barbecue, face aux eaux calmes du lac. Riches d'une nouvelle expérience, les adolescents ont pu partager une aventure rare. Cette nuit là, les rêves ont sans nul doute été bleus et les perches et carpes transformées en dauphins et en baleines...! **M.N.**